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我的基层报告

浦东张江孤老立遗嘱：卖房赠款给身边好人，
遗体捐献供医学研究

“怪”老头捐出所有为感恩

援疆医疗队转变思路，在喀什打造5个临床医学高地———

上海医生会开刀更会带徒弟上海医生在，踏破
门槛；上海医生回沪过
年，门庭冷落———这曾
经是上海对口支援喀
什地区第二人民医院
的真实写照。这一现象
引起上海援疆前方指
挥 部 的 重 视 和 思
考———今年7月，上海
新华医院副院长吴皓
等新一批32名援疆医
生领命而来，为改变援
助机制、变输血为造血
而努力。

!上接第 !版"

在入住众多国际知名企业的静
安会德丰广场，俞正声、韩正等登上
大楼的 !"层平台，眺望周边商务楼
宇，了解楼宇经济发展、总部经济集
聚情况。在长宁区上海世贸商城贸易
便利化“一站式”服务中心和国别商
品中心，大家仔细察看，讨论如何进
一步推进贸易中心建设。来到上海科
技创业苗圃杨浦基地，市领导与在此
创业孵化的青年创业者们亲切交谈，
了解扶持创新创业政策实施情况。在
松江区，调研队伍一行观看了广富林
古文化遗址保护与综合开发项目总
体规划模型，实地考察项目进展。
在普陀长风生态商务区、闸北上

海多媒体谷、金山工业区，市领导察
看了施耐德电气（中国）有限公司上
海分公司、创图科技有限公司、“联动
#谷”产业综合体项目，听取企业发
展、项目实施情况介绍，了解园区集
聚企业、服务企业的情况。在徐汇、嘉
定、宝山、浦东、奉贤区，调研队伍一
行来到延锋伟世通汽车饰件系统有
限公司、上海汽车上海技术研发中
心、天合汽车零部件（上海）有限公
司、上海发那科机器人有限公司、上

海海立（集团）股份有限公司、三一集
团上海临港产业中心，听取企业科技
创新、自主品牌研发和市场拓展等情
况介绍，深入车间，察看企业智能化
生产线和新品展示。企业坚持创新发
展的探索实践和面对困难勇于突破
的良好精神状态，赢得大家的赞誉，
引发大家的思考。
在 "$日下午举行的调研座谈

会上，俞正声讲话时指出，通过这次
调研，各区县、各部门互相学习、相
互借鉴，看到了各区县坚持创新驱
动、转型发展的亮点和特色，看到了
大家面对压力不懈怠的良好精神状
态，也看到了企业积极寻找机遇、善
于作为的进取态势。面对智能制造
和数字服务所带来的新变化，上海
要在实践中积极探索，领先创造新
的业态和商业模式，力争在创新突
破方面走在全国前列。
俞正声指出，今年以来，上海坚

定不移贯彻科学发展观，加快推进
创新驱动、转型发展，干部群众思想
统一、团结奋进，发展态势趋好、社
会和谐稳定。面对经济下行趋势的
压力，我们要坚持稳中求进，要重视
抓项目、抓开工、抓服务、抓竣工。要

高度关注社会矛盾的化解，重视信
访突出问题的研究和解决，重视群
体性事件的预防、分析研判和处理，
确保社会和谐稳定，为党的十八大
胜利召开营造良好环境。
韩正在讲话时指出，上海要实现

持续健康发展、完成中央交给的任
务、实现建设“四个中心”的宏伟目
标，必须坚定不移、坚持不懈推进创
新驱动、转型发展，这是正确选择，也
是唯一之路。我们要按照中央稳中求
进的工作总基调，保持清醒头脑、坚
决咬定目标，确保全年各项任务完成
并争取完成得好一些，为迎接党的十
八大召开、为明年发展奠定一个好的
基础。目前，要抓紧推进市委、市政府
确定的重点工作，聚焦重点工程、重
点区域建设，扎实有序地抓好落实。
要重视动迁收尾工作。要认真开展好
城市运行安全、生产安全、食品安全
和市容市貌整洁等专项行动，全力以
赴把各项工作做好。
座谈会上，虹口、黄浦、闵行、青

浦、崇明等区县负责人介绍了本区
县创新驱动、转型发展推进情况，市
发改委、市经信委、市科委、市国资
委负责人作了发言。

力争四个"新#确保实现年初所定目标
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文化周的“四联展”昨天在喀什
国际会展中心开幕，包括“上海书
展”喀什专场、“我眼中的喀什———
上海”摄影展、沪喀两地非物质文化
遗产交流展示以及“情满天山 驭动
喀什”汽车展。非遗展区内，江南丝
竹演奏的“紫竹调”与最具喀什当地
风情的刀郎木卡姆在同一区域内轮
番演出；金山农民画、上海剪纸与维
吾尔族模戳印花布技艺相邻展出。
而摄影展上，一张张照片不仅记录
下喀什风土人情，更记录了两地人
民的深厚情意，照片中在上海学习
的喀什学子与上海老师隔着车窗手
和手紧贴、依依不舍……
记者在现场看到，喀什国际会

展中心第一个展厅展出的摄影展，
展厅中间两根柱子上包满了两地摄
影家的作品，这是开展前一天晚上
忙到半夜四点才完成的。喀什摄影
家协会主席包迪告诉记者，原来这
两根柱子上没有照片，因为布展结
束后觉得效果不够好所以连夜赶印
后包上的。这次展出的作品中除了
反映喀什风土人情的一批别具特色
的作品之外，还有不少作品是聚焦

在上海工作学习的喀什人的。喀什
学生与上海老师隔着火车车窗手和
手紧贴的照片，就是喀什在上海海
洋大学学习的学生结束学业返回故
乡时的情景。

记者来到非遗展区，发现最引人
注目的是一组喀什木卡姆歌者与一组
上海的江南丝竹演员。木卡姆已被联
合国教科文组织列为“人类口头和非
物质遗产代表作”，其中喀什麦盖提县
的刀郎木卡姆是木卡姆中别具特色的
一种。昨天在现场表演的并非专业演
员，而是来自麦盖提县的几位能歌善
舞的农民，其中艾买尔·玉素因已是
刀郎木卡姆的第 %代传人，他从 !

岁开始就跟随父亲学习。刀郎木卡
姆演唱起来粗犷古朴、充满激情，而
坐在喀什歌者背后的 &位姑娘演奏
的江南丝竹则清新悠扬，& 位姑娘
来自上海财经大学民乐团。现场这
两组演员虽然被安排轮流演出，之
前也没有过交流合作，但在江南丝
竹奏出“紫竹调”时，打手鼓和弹卡
龙琴的木卡姆歌者也随着节奏加入
演奏，而当木卡姆具有感染力的歌
声响起，几位姑娘也随之弹拨起手
中的乐器。 !本报喀什今日电"

一支歌 一个故事 一段上海情

! ! ! !记者昨天随“上海主要媒体
赴喀什‘走转改’报道团”采访上
海援疆一线时了解到，在医疗卫
生领域援疆 % 年规划中，原先在
喀什并不占优势的喀什地区二
院，将以五个诊治中心为核心，打
造成为南疆地区临床医学高地，
让南疆人民随时随地可以在喀什
二院解决疑难杂症，不必再千里
迢迢外出求诊。

上海医生成学术带头人
走进喀什二院，大厅电子信息

屏上滚动显示出当班医生的名字，
记者看到其中一行信息比较特别：
“心胸外科，赖颖（援疆专家）；心胸
外科，孙彦隽（援疆专家）”。孙彦隽
剃着小平头，留着小胡子，看上去俨
然是个维族同志，他解释说：“这不
是更容易和老乡打成一片嘛。”
护士长王斐说，幽默的孙彦隽

和沉稳的赖颖是心胸外科最受欢迎
的两位医生，“他们的到来，抢救了
整个科室。”
此话怎讲？王斐说，当地医生缺

少进行心脏手术的能力，过去只能
靠上海专家团每隔一段时间过来一
次，在几天里给几十名患者集中动
手术，其他时间科室则很清闲，'(
个额定床位，半数住着心内科的病
人，以至于同事们都拿他们开玩笑
说：“你们是不是要改成心内科了？”
自从孙彦隽和赖颖上个月来到

二院担任心胸外科副主任，实施了
许多在喀什乃至新疆均为首例的手

术，住院病人破天荒达到四五十人，
连监护室的病床都被征用。他们更
注意对本地人才培养，提高整个科
室学科水平。每台手术开展前，他们
要向全科室医生讲解。进行手术时，
当地医生全程观摩、参与。手术完成
后，还要在查房时结合每个病人情
况，向所有医生讲解各种要点。
这些实训，让从未实施先心病

手术的当地医生找到了感觉。其中
一位姓李的医生说，半年后，他即可
主刀开展传统的体外循环引流手
术，一年半后可以进行代表国内最
高水平的微创手术。这样，在孙彦隽
和赖颖返沪后，心胸外科仍可照常
收治病人。

先心病患儿得到救治
病房中，) 岁的先心病患儿马

丽亚木静静躺着，不哭不闹，有时吃
点东西，有时四处瞅瞅。

守在床边的父母告诉记者，手
术前，女儿常四肢抽搐，不停哭闹。
他们全家一年的积蓄才 *+((元，所
以，拖了很久，才下决心从巴楚县把

女儿送到喀什二院求诊，诊断结果竟
然是十分严重的先天性心脏病。他们
本来以为孩子没治了，没想到，上海
医生不仅能做手术，费用高达 ",-万
元的医疗器械还由上海的生产企业
免费捐赠，再加上新农合保险承担一
部分，经济压力一下子卸掉了。
更没想到的是，$月 "&日，由上

海儿童医学中心院长刘锦纷教授主
刀，在南疆地区首次引入微创技术，
刀口长度仅 &厘米，是过去的三分
之一，拔除呼吸机和搬出重症监护
室的时间缩短一半以上，出血量是
过去的 "./+，仅为 /+00。按照孩子
的恢复情况，三四天时间就能出院。

查房的孙彦隽说：“微创对女孩
尤其好，将来穿泳装也不影响。”马丽
亚木的母亲米日姑不知道“泳装”是
什么，但她知道，上海医生“亚克西”。

建成“带不走的医疗队”
心胸外科焕发生机，是上海医

疗转变带来的可喜成果，也是上海
援疆医疗队工作的一个缩影。
未来几年，喀什二院在移植上

海经验，组建新疆首个医疗联合体
“喀什二院医疗联合体”的基础上，
上海援疆医疗队还将以心脏病、神
经系统疾病、消化系统疾病、肿瘤、
妇产科疾病等 %项为突破点，依托
上海 %家优势医院仁济医院、中山
医院、华山医院、肿瘤医院和妇产科
医院，通过综合梯队建设，实施全方
位援助。
刘锦纷院长是“五个中心”迎来

的首位上海著名专家。未来，上海还
将派出由院士和博导级重点科室主
任组成的顶级团队来二院讲学培
训、实践指导，并兼任“五个中心”的
学科带头人，推动学科建设，帮助引
进高层次人才。
同时，将推出“优秀学科带头

人”和“优秀青年业务骨干”两个培
养计划，选拔各科室优秀人才和紧
缺岗位技术人才，通过与顶级专家
的“一对一”帮带、赴上海培训、参加
国际交流等方式，尽快培养一批当
地的学科带头人，为喀什二院建立
一支带不走的医疗队。
特派记者 孙云!本报喀什今日电"

! ! ! !一个 !1岁、脾气有点“怪”的独
居老人；一名普通的社区居委书记，
主动要求看望老人却吃了“闭门
羹”。按理说，两人的人生故事本没
有交集的可能。
但几天前，在浦东张江镇镇政

府，却举行了一场特殊的捐赠仪式。
“怪老人”将卖房钱款中的 /+万元
赠与居委书记冯来明，而居委书记
则将这笔张江镇目前收到的最大一
笔个人捐款捐给了张江敬老院。

这笔 /+万元捐款背后到底有
怎样的故事？

上门探望被拒绝
“这 /+万元我不能留，我所做

的事是每个居委干部都会做的。”冯
来明看起来很平静，回忆起 1年前
的故事。

/++-年 1月，黄炎荣从老西门
迁到冯来明所在的社区定居。黄炎
荣兄弟 -人，但兄长和弟弟早夭，他
为照顾患有高血压的父亲和患有血

癌的母亲，一直未婚，父母离世后，
他就孤身一个人生活。当时，冯来明
正担任社区居委书记。
“老人性格有些孤僻，好几次居

委干部去看望他，他都谢绝了。他
说，我不麻烦你们，你们也不要来烦
我。”尽管多次吃闭门羹，但冯来明
和同事们仍是隔三差五地上门探
望，逢年过节还会买水果、日用品前
去慰问，并让住在老人楼下的黄阿
姨多留意关心老人。

奄奄一息被救出
/+2+年 &月底，黄阿姨去浦西

照顾患病的老母亲，居委干部们放
心不下黄炎荣，%月 2日上门探望。

可按了好久门铃，都没人应答，仔细
一听，屋内传来微弱的求救声。居委
干部们连忙叫来了开锁匠。门打开
后，所有人都惊呆了：老人躺在地
上，已奄奄一息，双腿溃烂得都能看
见骨头了。

原来 -天前老人突然发病，倒
地不起，家里没有电话，他硬是挣扎
着爬到卫生间，靠喝自来水才维持
了生命。黄炎荣谈起当时情景说，
“要是没有冯来明和居委干部，我就
活不成了。”

居委干部们将老人送往医院，
然而因为老人患的是脉管炎 !俗称

#老烂腿$"，且病情严重，先后辗转
几家医院都拒收。居委干部上网查

询并四方求医，最后将老人送进上
海中西医结合医院，并设法为老人
调剂出了一张床位。
老人在住院期间，白天居委干

部负责陪护，晚上由社区党员志愿
者值班，居委干部们还自掏腰包，为
老人购买了贴身衣物和日用品；考
虑到老人几天未进食，还专门安排
人为老人煮菜粥、玉米粥，翻着花样
给老人补充营养。

-个月后，老人病情稳定出院。
但在随后的一年多时间内，老人先
后住院 2+多次，冯来明每次都帮他
联系落实好住院事宜，并和居委干
部们一起做好接送和办理相关手
续，尽心照顾，毫无怨言。

卖房赠款被转捐
/+22年初，黄炎荣作了一个令

所有人都吃惊的决定：卖房赠款。老
人卖掉了自己两室一厅的房子，共
计 2+%万元卖房款中，拿出了 /+万
赠送给冯来明，而冯来明就将赠款
悉数捐给了敬老院，希望能让更多
老人感受到黄炎荣的爱心。

今年 !月，黄炎荣立了遗嘱。
除了赠与居委书记冯来明 /+万元
外，还向张江敬老院捐款 %万元，
赠与照顾他的保姆 2%万元，为购
买他房子的陌生白领夫妻让利 2+

万元，同时将 %%万元存折交给敬
老院保管。老人在遗嘱中表明，离世
后将全部财产交由张江镇政府处
理，遗体捐献给国家医学事业。
张江敬老院院长说，每天早上敬

老院升国旗的时候，黄炎荣都会拖着
病腿，参加升旗仪式，老人说：“我要
感谢国家，还有我身边的好心人。”
实习生 郭娜 本报记者 宋宁华


